

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos se publicaron hoy varios indicadores adelantados de actividad económica que evidenciaron un desempeño mixto de esta economía. El Índice de Precios al Productor se desaceleró desde el 6,2% a/a de diciembre hasta 6,0% en enero, sin alcanzar a cumplir las expectativas de los analistas, quienes esperaban una desaceleración hasta el 5,4% a/a. De otro lado, las peticiones iniciales por subsidio de desempleo para la semana terminada el 11 de febrero, se ubicaron nuevamente por debajo de las expectativas de los analistas (200.000), al reportar 194.000 nuevas solicitudes, cifra inferior al promedio prepandémico y que refleja fortaleza en el mercado laboral. Finalmente, el indicador del *Panorama para hacer negocios de la FED de Filadelfia* cayó hasta los -24,3 puntos en el presente mes, en contraste con la recuperación que esperaba el promedio de analistas, y que lo ubica en el peor registro desde mayo de 2020 durante la pandemia.

- El PIB de Colombia creció 2.9% a/a en 4T22, inferior al crecimiento esperado por el promedio de analistas de 3.8% a/a, lo que evidenció una fuerte desaceleración desde el crecimiento de 7.8% a/a en 3T22. El principal componente, por el lado de la demanda, responsable de la desaceleración fue el *Gasto del Gobierno*, que registró una contracción del 5.1% a/a en 4T22, en contraste con el crecimiento aún positivo en el trimestre previo de 7.2% a/a. El *Consumo de los Hogares* y la *Inversión* registraron una fuerte desaceleración en su crecimiento pues crecieron 4.3% a/a y 10.3% a/a en 4T22, respectivamente, inferior al crecimiento de 13.1% a/a y 13.6% a/a en 3T22. El sector externo, por su parte, restó más al crecimiento económico dado que las exportaciones se desaceleraron más de los que lo hicieron las importaciones. Por el lado de la oferta, los principales responsables de la desaceleración del PIB total fueron los que registraron contracciones en el trimestre vs los aún crecimientos positivos que registraban en 3T22: Agricultura (-4.2% a/a en 4T22 vs +2.6% a/a en 3T22), Construcción (-1.9% a/a en 4T22 vs +7.4% a/a en 3T22) y Explotación de minas y canteras (-1.7% a/a en 4T22 vs +7.1% a/a en 3T22). El único sector que aumentó su ritmo de crecimiento fue el de actividades artísticas, de entretenimiento y recreación que creció 40.5% a/a en 4T22, superior al crecimiento de 33.2% a/a en 3T22. El crecimiento del consolidado de 2022 se ubicó en 7.5%, inferior al esperado por el promedio de analistas de 7.8%, e inferior al 11.0% en 2021; aunque aún muy por encima del crecimiento potencial de la economía de 4.3%, según cálculos del Banco de la República.

- El Banco de la República dio a conocer la encuesta de expectativas de analistas económicos para el mes de febrero. De acuerdo con el promedio de los agentes encuestados, se espera que la inflación en febrero sea de 1,57% m/m, que implicaría una desaceleración de la inflación anual desde el 13,25% hasta el 13,19%. La expectativa de inflación de cierre de año se elevó de 8,63% en la encuesta de enero hasta 8,90%. En términos de movimientos de tasa de interés de intervención, el mayor porcentaje de los analistas encuestados proyecta un incremento de 25 pbs en la reunión de marzo del Banco de la República, que eleve la tasa de referencia hasta el 13,0%, sin embargo, el promedio de analistas prevé que la tasa continúe subiendo a un máximo de 13,25% en abril y descienda gradualmente hasta el 11,0% en diciembre de este año. Finalmente, los analistas encuestados esperan que la Tasa Representativa del Mercado (TRM) se ubique en COP \$4.716,96 a cierre de 2023, sin cambios significativos desde la proyección de la encuesta de enero.

### Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo en medio de la publicación de fundamentales que soportan el tono hawkish de la FED. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,78%, mientras que los del S&P 500 caen 1,08%. En contraste, en Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,02%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,82%, subiendo 2,3 pbs desde el cierre anterior.

- Los precios del petróleo Brent (-0,14% a USD \$85,27/barril) y WTI (+0,03% a USD \$78,59/barril) operan en terreno mixto, sin un catalizador durante la jornada.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.978,00, al alza frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.921,50. En América Latina, las monedas registran un comportamiento negativo frente al dólar. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso colombiano que se deprecia 1,03%.